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   承蒙江正文前理事長及中華民國超音波學會推薦，筆者榮任 2010 年亞洲超音波學會聯盟參事候選人，並由學會推薦安排於印度德里
2010 年亞洲超音波學會聯盟年會擔任主席並發表專題演講酒精性肝病之臨床與超音波變化。大部分臺灣醫師們都提早一周出發前往印度訪查，最後才抵達德里，筆者實在沒法加入訪查。出國前一直為籌募旅費困擾，已經把旅程壓縮到三天旅行社報價還是高達四萬五千餘元，更令人不安的是國泰航空因冬天是旅遊旺季而客滿，最後幾天旅行社建議改搭印度航空，終於等到醫院慷慨支援旅費，乃得以於十一月十九日成行。 

 

    搭乘華航於香港轉乘印度航空，明明都已經預約好第十八排座位，航空公司卻說座位已經被占用，給了一個末段之座位了事，再多說也無助於改變問題，印度典型制式答覆是「 okey」或「沒問題」，當然只是敷衍了事。雖然是新型客機，機艙內色調及整潔度感覺上就是不對，整個航程熱鬧喧嘩像是身處於印度市集，飛機都已經在滑行還有乘客到處

走動，一切都非常印度。 
 

    步入入境新機場移民局大廳，只見到處人山人海，有幾列無人排隊，原來是頭等及商務艙乘客專用，印度到底是種性制度民族，對階級毫不含糊，所幸牆上有許多宗教手印及象徵圖像，可以安撫旅客耐心等待官員之牛步效率。我是第二次到印度德里開會，新機場比
2004 年之舊機場改善太多了，步出新機場也沒有過去各種人、車、動物群擠之盛況，搭乘上來接機之轎車已經是晚上十點，進入德里市區之交通於非常通暢，我對旅行社先生說德里交通大有改善，接機先生笑著未做回覆，次日才知道萬永亮前理事長，前二日同一段路塞車三小時才到阿育王大飯店。阿育王大飯店乃位於市政府機關區之國營飯店，住房登記後，領路老門房要求三美元小費，進房間後發現尚未清理，只得再到大廳要求換房間，一切還是非常印度。 

 

   二十日早晨到大會報到，會議已經進行二日，已沒有很多會員報到，故報到手續一切都很順利，不過大會手冊尚未完成印好，一直到會議結束也沒領到。當日

上午沒有適當節目，連午餐有四小時空檔，乃與周宜宏前理事長及學會秘書們到舊德里參觀。印度政府稍早舉辦 2010 年大英國協運動會，為了改善市容，政府驅逐市區及景點的大量遊民及動物，儘管如此大規模行動，舊德里還是免不了髒亂，仍然有小販躲避警察試圖謀生，遊客們心理很難不受到衝擊，就算視而不見，見到抱著嬰兒乞討之母親，即使知道她們可能是被集團驅使，難道我等能沒有一點悲憫心？ 
 

    沒到過印度之前，很難想像有如此極度奢華與貧窮共處之世界，少數傲慢自信的權貴富人與大多數茫然自得的窮人，似乎能相當和諧地共處於這個過度壅擠的大都會，雖然貧富懸殊，印度之路人很少看到匆忙的腳步或眉頭深鎖之愁容，很難想像眾多苦力們能以各種姿勢窩在三輪車、板車或牆角安詳地睡覺，更有醫師看到一家五口高興地共享一小塊烤餅當午餐。自薩滿教始，主要宗教多源自大印度地區，面臨眾多苦難之眾生，再多的資源也不足以解決問題，我才能體會世尊會於印度創



        

圖、作者(後排右)與周宜宏前理事長伉儷、俞芹英醫師(前排右二)及學會秘
書們參觀舊德里的賈瑪清真寺時合影。 

立佛教，唯有教授智慧與慈悲，才能夠讓眾生自覺而脫離困境，東方錯綜複雜的人性關係，的確是克服自性的福地。 
 

    下午回會場先交付次日演講資料，再參加亞洲超音波學會聯盟代表大會。臺灣超音波學會於江前理事長領導之下，擔任許多行政職務，對聯盟貢獻良多相當有成就。聯盟即將卸任第九屆主要成員包括會長江前理事長、財務長周前理事長、參事萬前理事長、學刊主編陳持平主任，臺灣代表尚包括筆者及學會秘書們。要完全聽得懂各國代表之英文腔調實在不容易，筆者初次參加聯盟代表大會，只能盡力學習。代表大會通過谷口信行教授為新會長，筆者等為新任參事。晚上韓國於隔壁之
Samrat Hotel舉辦宣導晚餐會，為2011年度首爾超音波年會造勢，希望各國代表能

夠支持參加，韓國近年來於國際場合上非常積極用心，參加與會之臺灣代表們相當踴躍。 
 

    二十一日早晨與印度
Shashi Gupta醫師共同主持來賓演講節目，筆者並發表專題演講酒精性肝病之臨床與超音波變化，二位印度演講者都有相當水準，一位印度導遊說，印度有亞洲一流之醫院及醫療技術，但只服務極少數之權貴富人及國外患者，許多美國人到英文流通之印度，尋求價格低廉之醫療及手術，美國甚至有醫院用網路將影像傳到印度判讀後再回傳，當然大部分印度民眾是無福享有如此一流之醫療服務，相較於臺灣價廉物美之健保，有不少臺灣民眾人在福中不惜福。稍後參加新任參事會議，江前理事長改任聯盟榮譽會長，周前理事長當選為秘書長，主編仍為陳持平醫師，江正文前

理事長獲 AFSUMB 提名為
WFUMB 之 Vice-President 

II ，同時確定2011年代表會及 2012 年代表大會皆於印尼巴里島舉行，筆者於江及周前理事長推薦下參加教育委員會。 
 

    下午與臺灣代表團於阿育王大飯店大廳會合，代表團眾女生們把握最後一刻，將飯店商店街之克什米爾圍巾由九十美元殺低至三十五美元，大家興奮地滿載而歸。於德里機場獨自登上印度航空午夜班機，還好預約好之第十七排座位尚在，前段經濟艙位多是盛裝的冷漠之輩，反而沒有末段之艙位「賤民」們可愛。一路睡到香港轉華航班機，進入整潔之華航客艙，遇到訓練有素之組員，一切井然有序，與稍早之印度航空截然不同的感受，實在令人感動。
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


